
意見

常陸太田市のじょうづるはうすのような、子どもが安全に遊べる場所がほしい。

公園がさびれてしまっている。
それぞれの地域に合わせた公園を整備するための施策を打ち出してほしい。

夏休み家にいるお子さん、児童館など自由に使えて遊べる場所がない。
交流センターも開放されていないので、子どもたちが自由に集まれる場所が必要。親が送っていくのではなく、子どもたちの身近な地域に
子どもが自分で行ける範囲でそのような場所があれば良いと思う。

身近に未就学児と親が一緒に遊べるスペースがない。トランポリンがある遊具の揃った公園など、親と子供が自由に遊べる空間をつくって
ほしい。

子育てにはコスパ（お金）がかかる。扶養控除を上げて、2人目以降の税金を免除するなど、
那珂市は子育てにかかるコスパを下げ、父兄の負担を減らしてほしい。

若い家庭で１番苦労しているのはお母さんだと思う。昔は同居でお爺さんお婆さんのサポートがあったが今はない。一人で苦労している若
いお母さんを24時間サポートする制度を作ってほしい。少しの時間赤ちゃんを預かってくれるところがほしい。社会全体でサポートすべ
き。

子育ては母親に負担がかかり過ぎると思うから、男性も家事を手伝う時代かなと思う。若い両親の働きやすい環境、子育てしやすい環境、
世帯給付金を整える必要がある。

孫が学童にお世話になっているが、学童が良いので満足している。
良い状態を維持するためにも学童に対する処遇を手厚くしてほしい。

部活について。少年団と部活の均衡。
先生がいない。ボランティア活動にいわき市が動いている。先生にだけ負担をかけられない。市として文化振興を図り、ボランティアを活
用しては。

こどもの数が少ないため、クラス替えのない学校は嫌だと子供（孫）が嫌がる。そうすると那珂市に住むことも嫌がるということ。菅谷だ
けでなく各地区に人が増え、若者が住める市になってほしい。

議員と語ろう会　関連意見（テーマ：子育てについて）
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意見

立哨当番をする人がいない、高齢化。ボランティアではあるが、補助制度があれば、人が増え、当番者の負担も減るのではないか。

子ども会と自治会に入会しない家庭が多い。新築世帯が自治会にも子ども会にも入らない。
共稼働き、子どもの習い事は夜、毎日遅くまで忙しい。
自治会の仕組みがよくわからないという事もあるので、市からはよく説明してほしい。太鼓の練習にも子供たちは集まらない。

給食費無償化を早急に。

給食費無償化には反対。

各自治体、同じ施策をして人口の引っ張り合いでしかない。給食費無償化や児童手当は親が使ってしまっている。昔では考えられない。親
に対しての教育を重要視した方が良いと思う。義務は果たさず権利だけを主張する傾向にある。

ランドセル無償化、水はペットボトル一本でも支給してもらえると助かるのに那珂市ではなぜないのか。

不登校の場合、教育支援センターに行くのは一部。外に出て行けない家で引きこもりの児童に対する支援が必要では。

学校のプール授業が年に1回しかない、もっとプール授業を増やしてほしい。

知らない人には挨拶をしない教育になっている。地域で子供に声をかけたり（挨拶）、子どもを見守る地域にしたい。

部活などで大きな大会に出場したときなど横断幕を掲げるなど市で応援してほしい。
市として小中一貫校であれば小中学校の体操服も統一してほしい。小学高学年でちょうど買い替え時期にあたり、そのあとすぐに中学校の
体操服も揃えるのは経済的にも大変。

執行部へ
伝えた意
見



意見

常陸太田市の2人目・3人目の補助金、那珂市は何もない。多子世帯、大学進学経済的支援。お金がないと子育てもできない。空き家対策も
お願いしたい。

市の無駄遣いをなくしていかないと偏る。お金の使い方を考えるべき。

いぃ那珂暮らしとあるが、那珂市への移住定住に、具体的なメリットは。
那珂市に暮らすメリットを。教育関係や自治会入会などメリットを生かす、もっと取り上げていくべきでは。

那珂市は魅力ある市だからもっと若い人が移り住むようにしてほしい。

家を出た子供たちが戻ってきて家を建てたいと思っても市街化調整区域の問題で家を建てられない。少子化にかかわると思う。

笠間の道の駅ではスケートボード場が人気のよう。
那珂市の若者は場所がないのでスケートボードを近所の道路でやっている。
那珂市にもスケートボート場など若者の場所が必要。道の駅には作った方がよい。
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意見

那珂市独自で子育てについての施策は何かあるのか。

子育てに関する施策には強力な指導力が必要だろう。

子育てについては明石市が有名、那珂市は参考にしているか。

子育ては小さいときからも含まれ、予算に関心がでた。幅広く課題がある。

立哨当番しているがこどもの名前が分からない。
こどもが減ってきている、子育てとは地域の関わりも大きいのでは無いかと思う。

少子化は無精子症が最大の原因。体外受精には費用がかかる。
食べ物の問題、遺伝子組み換えに使用する女性ホルモンが原因。
こども手当ては車検に使われているという、意味があるのか。
少子化の対策として、種苗や農業に力をいれるべき。

テーマが漠然とし過ぎていて意見が出せない。絞ってほしい、子育ては広過ぎる。

学童クラブは足りているか。

ゲーム依存について那珂市の取り決めは。

学校では自由に遊べるのか。

ゲーム依存を軽く考えないでほしい、介入、治療を真剣に考える。笠間では専門家の講演会が行われている。不登校や家庭の崩壊につなが
ることなので、市で真剣に取り組んでほしい。

少子化の深刻な問題である。結婚率、出生率、移住定住など少子化に係わる方針は。

給食費の確認。他の自治体との違いはどうなのか。
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意見

那珂市の予算は？子育て支援のための予算。

出産育児等での代替職員の確保は。

子育て以前に少子化対策が必要。少子化対策は。

移住定住して子育てしている人口はどのくらい。

その他い
ただいた
意見


